



## Guardan un minuto de silencio en la Cámara baja

• Por Y. Bonilla y M. Velázquez

**ANTE LA MASACRE** que acabó con la vida de al menos 20 personas en Totolapan, Guerrero, y el homicidio de la diputada Gabriela Marín en Morelos, el pleno de la Cámara de Diputados guardó un minuto de silencio.

Al pronunciarse, legisladoras y legisladores de las diversas bancadas condenaron los crímenes y exigieron acciones concretas por parte de las autoridades.

El primero en pedir el minuto de silencio por lo ocurrido en la demarcación guerrerense fue el coordinador del PRD, Luis Espinoza Cházaro, lo que fue secundado por la diputada de Morena, María del Rosario Reyes, quien también solicitó un minuto por el asesinato de la legisladora local.

"Reprobamos enérgicamente que nos estén extinguiendo como indígenas y como hermanos. Desde esta tribuna manifiesto y repudio que no es justo que nosotros tengamos que sufrir; primero, por ser mujeres y segundo, por ser indígenas", reclamó.

En tanto, Jessica Ortega, de Movimiento Ciudadano, pidió guardar un minuto de silencio no sólo por el asesinato de Gabriela Marín, sino por los 72 feminicidios que se han acumulado en el estado de

Morelos.

A esto se sumó el morenista Klaus Uwe Ritter, quien anunció la presentación de un punto de acuerdo para exigir al Gobierno de la entidad que esclarezca los hechos sobre el homicidio contra su colega y "todos los feminicidios y asesinatos que ha sufrido últimamente nuestro querido estado de Morelos".

El momento fue aprovechado por su compañero de bancada, Omar Castañeda, quien dijo que los ataques como los referidos al momento son "lo que motiva nuestra propuesta de que el Ejército siga apoyando en las tareas de seguridad".

El coordinador de la fracción del PRI, Rubén Moreira Valdez, aseguró que los homicidios cometidos deben hacer reflexionar que "más allá de nuestras diferencias ideológicas encontremos una ruta para enfrentar la violencia".

### EL TIP

**LA FISCALÍA** General de Guerrero confirmó que las 20 víctimas de Totolapan ya fueron plenamente identificadas y se brindará apoyo para los gastos funerarios correspondientes.